

# **El Mundo Camiliano visto desde Roma...**

## **y Roma vista desde el mundo**

**LA PUERTA SANTA DE LA ESPERANZA** en el Hospital Pediátrico DIVINO JESÚS - en Roma



No todos saben que la Puerta Santa de san Pietro tiene una "gemela" en el Hospital pediátrico **Bambino Gesù** en Roma. No ha sido realizada por el maestro toscano Vico Conforti como la que el papa Francisco ha abierto para el Jubileo de la Misericordia y no ha salido en mundo-visión el 8 de diciembre 2015, pero en la base de esta puesto están escritos todos los nombres de todos los "pequeños artistas" que con entusiasmo y aplicación han participado en esta propia obra. Los pacientes del hospital del Papa en el Gianicolo - en Roma - **la Porta de la Esperanza** la han construida con sus propias manos bajo la guía de los maestros de la escuela en el mismo hospital. Per diversos días los espacios de la escuela han sido transformados en laboratorios creativos donde los niños/as hospitalizados en oncoematología y en otros pabellones han plasmado el cobre de los moldes que reproducen momentos del Antiguo y del Nuevo Testamento. Los enseñantes han realizado la estructura que recoge los moldes y que ahora captura los reflejos de la luz cerca del ingreso de la capilla del hospital.

La función más importante de la escuela que se vive en el hospital no es tanto recuperar las horas de estudio perdidas por el tiempo pasado en el hospital sino la de **rencontrar aquella red de relaciones interrumpidas bruscamente por el ingreso en hospital, y recuperar un tejido relacional de vida y de esperanza**. El sentido de la Puerta de la Esperanza es ofrecer una visión del futuro que contribuyendo al bienestar psico-físico general ayuda también el aspecto terapéutico.

Papás y niños que pasan por el pasadizo de la capilla se detienen a admirar la Puerta de la Esperanza, y con su mano tocan los relieves de las figuras. Muchos dejan un pensamiento escrito en el Libro de las oraciones. Pequeños y grandes piden al Niño Jesús salud y serenidad, agradecen sus mejorías e interceden por los pequeños enfermos más graves. "Jesús has que esta Navidad me traiga un lindo regalo" escribe Arianna que no pide ni muñecas o construcciones con las princesas sino: "Has que Francisco se sane. Te quiero mucho". Los palabras "Many thanks" y "Gracias por mi chichito Samuel" recuerdan que el hospital Niño Jesús es un hospital de excelencia internacional en que se ofrece un servicio de mediación cultural en más de 35 idiomas.

El auspicio casi susurrado: "Querido Niño Jesús, te ruego que este sea el momento bueno, pues este niño/a está cansado/a de sufrir y yo ya no soporto el verlo así", esto lleva a todas aquellas situaciones de sufrimiento que a veces, a pesar de los esfuerzos de los médicos, tienen un éxito trágico que solo la fuerza de una invocación puede ayudar a soportar.

**La Puerta de la Esperanza tiene un significado simbólico porque al no tener la posibilidad de ingresar, de pasar,... es un signo que nos lleva a sentir lo que la puerta representa: algo que se puede abrir y se puede cerrar.**

**Esta puerta nos da la posibilidad de esperar algo que está detrás de la misma y que es la realidad de la Navidad con el mensaje de esperanza de una vida nueva que es la presencia de Dios en medio de su Pueblo.**

Vivir el Año de la Misericordia en un hospital es una oportunidad muy fuerte, una gracia extraordinaria de cambio.

Abrimos no solo las puertas del hospital sino las puertas del corazón para una nuestra verifica ante la Palabra de Dios". **Papa Francisco ha pedido di abrir Puertas de la Misericordia con ocasión del Jubileo extraordinario en los lugares donde se experimenta y toca con mano la pobreza y la fragilidad humana y se nos da la oportunidad de testimoniar la misericordia hacia los hermanos. El hospital, lugar del sufrimiento y de la soledad, puede llegar a ser un "santuario" donde tocar con mano el Amor de Dios y experimentar el servicio caritativo hacia los hermanos.**

Todos necesitamos de misericordia, de gestos de amor profundo, para dejarnos agarrar de mano de un Dio que quiere abrazarnos como un amado hace con su amada, que quiere que nosotros regresemos a Él con afecto y con grande deseo, un Dio que nos visita, nos sale al encuentro y nos sostiene.

*¿Cómo es posible hablar de gozo y alegría en un hospital? ¿Cómo utilizar estos términos ante tanto dolor?*

El Señor nos dice propio esto: es posible tener gozo también en medio del sufrimiento, **sobre todo cuando sentimos que no estamos solos, cuando sentimos que alguien comparte con nosotros nuestra condición, cuando nos sentimos considerados personas y no números, cuando, con palabras grandes, nos sentimos amados.**

El hospital significa un entero pueblo unido alrededor el dolor, que todos viven de cerca.

La **Misericordia es un llamado**, para que, más allá de las tragedias humanas, el ser humano enfermos encuentre la esperanza de un mundo nuevo, construido por el Amor de Dios, y también por el trabajo generoso de cada persona de buena voluntad.

**Misericordia es el acto último y supremo con el cual Dios** viene a nuestro encuentro. **Misericordia: es la ley fundamental que habita en el corazón** de cada persona cuando mira con ojos sinceros al hermanos que encuentra en el camino de la vida.

**Misericordia: es el camino que une Dios y el ser humano**, porque abre el corazón a la esperanza de ser amados para siempre a pesar del límite del nuestro pecado.

No hay lugar más específico que un Hospital, (junto tal vez con la cárcel), donde toda la fragilidad humana se manifiesta concretamente. En el hospital cada uno de nosotros experimenta el límite humano del sufrimiento y del dolor, tal vez de la desesperación, y al mismo tiempo con esto, también (experimentamos) la gracia de Dios, capaz de sanar tanto las heridas espirituales como las materiales.

Este es el lugar del sufrimiento, pero también de la esperanza más llena, donde médicos y enfermos se empeñan en todo momento en la búsqueda de la salud del cuerpo, que no está separada de la 'salud moral': una conciencia libre del peso del pecado y del remordimiento, reconciliada con Dios y con el prójimo, ayuda también al cuerpo a recuperar su integridad y su fuerza.

El día 11 febrero, fiesta litúrgica de la Virgen de Lourdes, se celebra la XXIV Jornada del Enfermo en el contexto de Año Jubilar de la Misericordia.

Compartimos para la reflexión, el mensaje de Papa Francisco para este evento: **"Confiar en Jesús misericordioso como María: "Hagan lo que él les diga"** (Jn 2,5)

## CTF - VIENNA



Los días 4-8 enero 2016, p. Aris Miranda – Consultor general para el Ministerio – con unos colaboradores de **CTF-Central**, se ha reunido en nuestra comunidad de Viena con unos representantes de la **CTF en Europa** y con unos integrantes de **Caritas-Wien** para discutir la posibilidad de iniciar un proyecto coordinado para los Prófugos en Europa.

## TAIWAN - Apertura puerta santa



El día 19 diciembre 2015 solemnemente se ha celebrado la apertura de la **Puerta Santa de nuestra iglesia dedicada a S. Camilo**. Ella es una de las cinco iglesias en la Diócesis de Taipei, escogida como iglesia jubilar, como meta de peregrinaciones para la indulgencias del año Jubilar de la Misericordia. Como representante del Obispo del sector de Llan, nuestros religioso p. Matteo Kao ha presidido la liturgia con procesión hasta la puerta de la iglesia, con gran participación de la población y fieles.

Las celebraciones navideñas se han vivido con gran fervor en todas nuestras realidades ministeriales y parroquiales: el día 23 diciembre en el Centro para enfermos portadores de hándicap y Casa para Ancianos; la vigilia navideña con el canto típico de la *Estrella* en el Escuela de Enfermería y en la noche en nuestras iglesias de Lotung, Hanshi y Sunglow con la celebración de 13 bautismo en Lotung, 7 en Hanshi y 11 en Tungshan.

## GALERIA FOTOGRAFICA

## ARGENTINA



Los días 26-30 diciembre 2015 p. Leocir Pessini ha realizado la visita fraterna/pastoral en la **Delegación de Argentina**.

MENSAJE DEL SUPERIOR GENERAL A LA DELEGACIÓN DE ARGENTINA  
En ocasión de su primera visita fraterna  
**ITALIANO – INGLES – ESPAÑOL/CASTELLANO - PORTUGUES**

### **PROVINCIA SICULO-NAPOLITANA**



En la **Casa de la Esperanza "Viviana Lisi" de Riposto en Sicilia**, en una atmósfera de fraternidad unas 30 personas en dificultad han vivido momentos intensos y significativos. Los huéspedes de la casa han recibido la visita de un grupo de scout de Ragusa para una experiencia de servicio y de compartir.

[AQUÍ la galería fotográfica](#) de las actividades navideñas de los religiosos camilos en la Diócesis de Acireale

### **BURKINA FASO – Ouagadougou**



El día 19 diciembre 2015 ha sido un día muy especial para **los niños/as enfermos en el hospital San Camilo de Ouagadougou**. Han recibido la visita del Papa Noel, que les ha entregado muchos regalos. Todo esto acompañado de unos padres de los niños y personal de la intitución

### **HIJAS DE SAN CAMILO**



En la Casa generalicia de Grottaferrata, cerca de Roma **las religiosas Hna. Mildred y Hna. Marilou – filipinas – han emitido su profesión religiosa solemne**, durante la Eucaristía celebrando la Solemnidad de la Sagrada Familia.

p. Aris Miranda, Consultor general y superior de la comunidad camiliana de Santa María Magdalena ha presidido la celebración eucarística, concelebrada junto a p. Modest Ouedraogo, superior del Centro de Rehabilitación *Villaggio Eugenio Litta* y a p. Thomas Haacket.

[Galería fotográfica](#)

### **CHILE**



En el tercer Domingo de Adviento, **la Puerta Santa de la Misericordia ha sido abierta en la Catedral de San Bernardo**, dando inicio así al Año Jubilar, año de gracia en esta Diócesis, donde los Camilos tenemos nuestra casa religiosa y prestamos nuestra servicio en una parroquia.

## FILIPINAS



En el **St. Camillus Medical Center Quezon** ha sido celebrado el cierre del año 2015 y hemos acogido el Año Nuevo 2016 con una solemne celebración de Oración con los enfermos y todas las personas de la obra, profesionales y colaboradores.

[Galería fotográfica](#)

## DELEGACIÓN di COLOMBIA-ECUADOR

Visita pastoral del Superior Provincial y Consejeros provinciales



Los días 12-28 noviembre 2015, se ha desarrollado la **visita pastoral** de los Consejeros provinciales (Provincia del Norte de Italia) p. Bruno Nespoli y p. Lorenzo Testa. El Superior Provincial, p. Vittorio Paleari ha llegado el día 23, para los días finales de la visita

Convivencia Vocacional anual



En Delegación, luego de las diversas actividades de promoción vocacional que se realizan durante el año, en diciembre solitamente si organiza **una semana de convivencia** en Bogotá, invitando a todos los candidatos que han manifestado un mayor interés para el carisma camiliano y el proyecto de formación del seminario. Hemos tenido la presencia de 15 candidatos viviendo momentos de oración, charlas, pastoral, visita a nuestras diversas realidades camilianas en Bogotá. Nueve candidatos han sido acogido para su ingreso al Seminario en enero 2016.

Renovación de los votos religiosos



El día 8 diciembre en la capilla del Seminario *San Camilo*, durante el encuentro Vocacional, a la presencia de los 15 participantes a la convivencia, **nuestros 10 profesos temporales de la Delegación han renovado los votos religiosos**. Luego los religiosos de votos solemnes han elevado su oración reafirmando su profesión, en el recuerdo de la profesión del fundador San Camilo y sus primeros compañeros.

Ordinación sacerdotal



El día 16 enero 2016, en su pueblo natal (El Espino) será **ordenado sacerdote nuestro religioso diacono JAVIER ANTONIO PEREZ TEQUIA**. La Delegación da gracias al Señor e invoca su bendición por este nuevo pastor para que viva siempre según el corazón de Dios.

## Visita fraterna y pastoral del Superior General

**Los días 18-27 enero 2016, estará presente en las comunidades de la Delegación, p. Leocir Pessini, Superior general.** Se auspicia que su visita sea de animación para continuar en el camino de renovación y de reorganización, según las propuestas propias del Proyecto Camiliano. Se preanuncia además como un momento especial para agradecerle de las múltiples presencias entre nosotros, en estos últimos años, sea por su trabajo en el sector de la Pastoral de la Salud en el CELAM (Conferencia Episcopal de América Latina y Caribe), sea por el camino que con él como guía hemos desarrollado los Camilos en América para promover una mejor integración y colaboración.

CURIOSIDAD en el RETABLO de SAN CAMILO en POPAYÁN (MUSEO VALENCIA)



Cuadro de san Camilo, conservado en Popayán, Colombia, en el Museo privado "Valencia". Muchas veces se presenta como el Santo a quien suplicar en momentos de terremotos. Podemos ver con que realismo se presentan las manos y brazos del Cristo que se abren hacia Camilo. Los clavos quedan en las manos... y no en el madero..

## AGENDA del SUPERIOR GENERAL y de la CONSULTA



- Los días 26-30 diciembre 2015 p. Leocir Pessini ha visitado los religiosos de la **Delegación de Argentina**.
- Los días 11-13 enero 2016 visitará a los religiosos camilos en la **Delegación de Bolivia**;
- Los días 14-15 enero 2016 visitará la comunidad camiliana de la **Delegación de Chile**
- Los días 18-27 enero 2016 estará de visita pastoral a los Camilos de la **Delegación en Colombia**.
- Los días 30 enero al 8 febrero, p. Leocir acompañado por los Consultores p. Aris Miranda y p. Gianfranco Lunardon estará en India, para participar – el día 2 febrero a las celebraciones programadas para la **erección canónica de la Provincia Camiliana de India**.
- Los días 12-18 febrero p. Leocir estará de visita a los Camilos de la **comunidad de Guadalajara, en México**.
- Los días 21-23 febrero estará de visita a los religiosos de las Comunidades camilianas de *Cremona, Como y Besana Brianza*, para luego el día **23 febrero con el encuentro en Asamblea general, con todos los Religiosos de la Provincia de Norte de Italia** en Capriate san Gervasio.

- Los días 8-19 marzo, acompañado por el Vicario general, p. Laurent Zoungrana, p. Leocir estará de visita a los Camilos que vive y trabajan en **Madagascar, Centro África y Costa de Marfil**.

## ENCUENTRO INTER CONGREGACIONAL CAMILIANO

El día 11 febrero 2016, jornada mundial de oración para los enfermos y fiesta litúrgica de la Virgen de Lourdes, los/as Superiores generales – p. Leocir Pessini (Camilos), Hna. Zelia Andrichetti (Hijas de san Camilo) y Hna. Lauretta Ganesin (Ministras de los Enfermos de san Camilo) – y sus Consejos generales, se reunirán en la casa generalicia de las hijas de san Camilo en Grottaferrata (Roma) para una jornada de espiritualidad y de reflexión sobre la vida camiliana y misericordia.

## RELIGIOSOS DIFUNTOS

*“He aquí, ahora desvanecen. Los rostros y lugares, con aquella parte de nosotros que, como podía, los amaba, para renovarse, transfigurados en otra dimensión” T. S. Eliot*

- ❖ Los religiosos de la Delegación de Argentina y de la Provincia de España comunican la muerte de **p. Carlos Ramón Álvarez**.



P. Carlos nació el 28.04.1961 en *Santiago del Estero* (Argentina). Hizo el noviciado en Buenos Aires el 1986 y emitió la primera profesión religiosa el 19.03.1987, fiesta litúrgica de San José. Completó los estudios de filosofía y teología, y el ordenado sacerdote por Mons. Raúl Omar Rossi, Obispo auxiliar de Buenos Aires, en Buenos Aires, el 7.12.1993. Ha desarrollado diversas actividades ministeriales en Argentina: capellán en el *Cancer Institute Angelo Roffo* de Buenos Aires; animador vocacional; capellán en las parroquias de *San Miguel Arcángel* y de *Nuestra Señora de la Merced* en la Diócesis de Formosa (Argentina).

En mes de noviembre 2015, había viajado a Argentina para unos días de vacaciones con su familia. Unos eventos problemáticos de salud, han exigido su hospitalización en *Santiago del Estero*. El día de Navidad ha sido atacado con un ictus y el día siguiente, antes de ser nuevamente intervenido quirúrgicamente, para la amputación de sus piernas, ha sufrido otro ataque de corazón que ha sido fatal. P. Carlos ha muerto en el hospital de *Santiago del Estero*, sábado 26 diciembre 2015.

- ❖ Los religiosos de la Delegación de Colombia-Ecuador anuncian la muerte del religioso **p. Galindo Yecid Alvarado**, nacido en Timaná, Huila (Colombia) el 29.03.1978. Ingresa al Seminario Camiliano de Bogotá el 20.01.1996. Frecuenta los estudios de filosofía los años 1996-1998 y en 1999 vive su experiencia del noviciado en Chaclacayo – Lima en Perú. Emite la primera profesión religiosa en Bogotá el 6.02.2000. Frecuenta los estudios teológicos en la Universidad de San Buenaventura los años 2000-2003. Vive las experiencias de vida religiosa, comunitaria y pastoral, emite la profesión solemne el 6.02.2005. Ordenado diacono en Bogotá el 16.04.2005 y sacerdote en Timaná el 29.10.2005. Ha desarrollado las actividades ministeriales como profeso temporal en los hospitales: *San Blas* (2000), *San José* (2001), *Seguro Social* (2002), *Cancerología* (2003) y el año de pastoral en Barranquilla (2004). Desde enero 2005 integra la comunidad del Teologado San Camilo en Bogotá y ha colaborado en la Capellanía del hospital *San José*, como diacono desde el 16.04.2005. Luego de su ordenación presbiteral para a la Comunidad de *San José*, en enero 2006, como capellán del mismo hospital y como párroco de la parroquia del Hospital. El 15.09.2006 ha presentado la solicitud de retiro de la Orden y de reducción al estado laical, y se retira de la comunidad. En espera de la respuesta canónica a su solicitud, luego de diversos intentos en busca de trabajo y de reorganizar su vida, ha vivido con su familia en su pueblo natal de Timaná. Luego de un largo periodo die enfermedad que lo ha llevado en los días pasados a ser hospitalizado en el hospital de Neiva, el día 6.01.2016, hemos recibido la noticia de su muerte. Tenía solo 37 años de edad.
- ❖ La Comunidad de las Hijas de San Camilo comunica la muerte de la **Hna. Bianca Fiorani**, fallecida el día 5.01.2016, en la Comunidad religiosa camiliana de Brescia y de la **Hna. Rosina Minichetti**, fallecida el día 6.01. 2016, en la Casa de Roma-Torpignattara

-----  
*«Ahora viven en Cristo, que han encontrado en la Iglesia, seguido en nuestra vocación, servido en los enfermos y sufrientes. En la seguridad de la el Señor, la Virgen nuestra Reina, san Camilo y nuestros religiosos difuntos lo acogerán en su compañía, los confiamos en la oración, recordándolos con afecto, estima y gratitud.»*  
-----

## AÑO SANTO DE LA MISERICORDIA

*¡SALVE, MATER MISERICORDIAE!*

*La Virgen está pintada frontalmente, con los brazos distendidos y el cuerpo ligeramente inclinado, con una cinta alta que le hace parecer embarazada. Desde el pie de María que sobresale de la sombra de su vestido sobre una grada en que está la inscripción "MISERICORDIA DOMINI PLENA EST TERRA" ("La tierra está llena de la misericordia del Señor").*

*¡Salve, Mater misericordiae!*

Con este saludo nos dirigimos a la **Virgen María en la Basílica romana dedicada a ella con el título de Madre de Dios**. Es el comienzo de un antiguo himno, que cantaremos al final de esta santa Eucaristía, de autor desconocido y que ha llegado hasta nosotros como una oración que brota espontáneamente del corazón de los creyentes: «*Dios te salve, Madre de misericordia, Madre de*

*Dios y Madre del perdón, Madre de la esperanza y Madre de la gracia, Madre llena de santa alegría*. En estas pocas palabras se sintetiza la fe de generaciones de personas que, con sus ojos fijos en el ícono de la Virgen, piden su intercesión y su consuelo.

Hoy más que nunca resulta muy apropiado que invoquemos a la Virgen María, sobre todo como **Madre de la Misericordia**. La Puerta Santa que hemos abierto es de hecho una puerta de la Misericordia. Quien atraviesa ese umbral está llamado a sumergirse en el amor misericordioso del Padre, con plena confianza y sin miedo alguno; y puede recomenzar desde esta Basílica con la certeza – ¡con la certeza! – de que tendrá a su lado la compañía de María. Ella es Madre de la misericordia, porque ha engendrado en su seno el Rostro mismo de la misericordia divina, Jesús, el Emmanuel, el Esperado de todos los pueblos, el «Príncipe de la Paz» (*Is9,5*). El Hijo de Dios, que se hizo carne para nuestra salvación, nos ha dado a su Madre, que se hace peregrina con nosotros para no dejarnos nunca solos en el camino de nuestra vida, sobre todo en los momentos de incertidumbre y de dolor.

**María es Madre de Dios, es Madre de Dios que perdona**, que ofrece el perdón, y por eso podemos decir que es Madre del perdón. Esta palabra –«perdón»–, tan poco comprendida por la mentalidad mundana, indica sin embargo el fruto propio y original de la fe cristiana. El que no sabe perdonar no ha conocido todavía la plenitud del amor. Y sólo quien ama de verdad puede llegar a perdonar, olvidando la ofensa recibida. A los pies de la cruz, María vio cómo su Hijo se ofrecía totalmente a sí mismo, dando así testimonio de lo que significa amar como lo hace Dios. En aquel momento escuchó unas palabras pronunciadas por Jesús y que probablemente nacían de lo que ella misma le había enseñado desde niño: «Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen» (*Lc23, 34*). En aquel momento, María se convirtió para todos nosotros en Madre del perdón. Ella misma, siguiendo el ejemplo de Jesús y con su gracia, fue capaz de perdonar a los que estaban matando a su Hijo inocente.

Para nosotros, **María es en un ícono de cómo la Iglesia debe extender el perdón a cuantos lo piden**. La Madre del perdón enseña a la Iglesia que el perdón ofrecido en el Gólgota no conoce límites. No lo puede detener la ley con sus argucias, ni los saberes de este mundo con sus disquisiciones. El perdón de la Iglesia ha de tener la misma amplitud que el de Jesús en la Cruz, y el de María a sus pies. No hay alternativa. Por este motivo, el Espíritu Santo ha hecho que los Apóstoles sean instrumentos eficaces de perdón, para que todo lo que hemos obtenido por la muerte de Jesús pueda llegar a todos los hombres, en cualquier momento y lugar (cf. *Jn 20,19-23*).

**El himno mariano**, por último, continúa diciendo: «*Madre de la esperanza y Madre de la gracia, Madre llena de santa alegría*». La esperanza, la gracia y la santa alegría son hermanas: son don de Cristo, es más, son otros nombres suyos, escritos, por así decir, en su carne. El regalo que María nos hace al darnos a Jesucristo es el del perdón que renueva la vida, que permite cumplir de nuevo la voluntad de Dios, y que llena de auténtica felicidad. Esta gracia abre el corazón para mirar el futuro con la alegría de quien espera. Es lo que nos enseña el Salmo: «Oh Dios, crea en mí un corazón puro, reúnevame por dentro con espíritu firme. [...] Devuélveme la alegría de tu salvación» (*51, 12.14*). La fuerza del perdón es el auténtico antídoto contra la tristeza provocada por el rencor y la venganza. El perdón nos abre a la alegría y a la serenidad porque libera el alma de los

pensamientos de muerte, mientras el rencor y la venganza perturban la mente y desgarran el corazón quitándole el reposo y la paz. Qué malo es el rencor y la venganza.

**Atravesemos, por tanto, la Puerta Santa de la Misericordia con la certeza de que la Virgen Madre nos acompaña,** la Santa Madre de Dios, que intercede por nosotros. Dejémonos acompañar por ella para redescubrir la belleza del encuentro con su Hijo Jesús. Abramos nuestro corazón de par en par a la alegría del perdón, conscientes de la esperanza cierta que se nos restituye, para hacer de nuestra existencia cotidiana un humilde instrumento del amor de Dios.

Y con amor de hijos aclamémosla con las mismas palabras pronunciadas por el pueblo de Éfeso, en tiempos del histórico Concilio: «Santa Madre de Dios». Y os invito a que, todos juntos, pronunciemos esta aclamación tres veces, fuerte, con todo el corazón y el amor.

Todos juntos: «**Santa Madre de Dios, Santa Madre de Dios, Santa Madre de Dios**».

Jubileo Extraordinario de la MISERICORDIA

**SANTA MISA Y APERTURA DE LA PUERTA SANTA - BASILICA DE S. MARÍA MAYOR  
OMELIA DEL SANTO PADRE FRANCISCO viernes, 1 enero 2016**

---

Luciano Ramponi

*Bogotá 23 enero 2016*